



# PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.

Redacción, Administración y Talleres  
 AVENIDA DE JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA, N.º 1  
 Teléfonos: Redacción 1963; Administración 1965.- Apartado 140

SUSCRIPCIÓN  
 Capital. 2'50 mes  
 Fuera. 7'50 trimestre

PUBLICIDAD  
 Según tarifa.  
 DESCUENTOS MEDIANTE  
 CONTRATO  
 PAGO ANTICIPADO

"Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica".  
 El JEFE del ESTADO: Generalísimo FRANCO

## Continúa el brillante avance de nuestras fuerzas

En el frente de Sigüenza se ocuparon ayer Valdearenas, Brihuega, Macegoro y Argencilla, cogiéndose al enemigo tres tanques rusos y gran cantidad de muertos

En el sector del Jarama se ocuparon Las Casas del Portal

### BOLETIN DEL GENERALISIMO

Ejército del Norte.—Quinta División.—Sin novedad. Ligeros tiroteos, pasando a nuestro campo 22 familias en Portalrujo.  
 Sexta División.—En los frentes de Santander, se pasaron a nuestras filas 12 milicianos y en escaramuzas se cogieron al enemigo seis fusiles.

Octava División.—En Asturias fuertes ataques enemigos en el sector de Catalanes, rechazado energicamente, persiguiéndole y ocupando sus propias posiciones.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—División de Avila.—Se pasaron a nuestras filas 12 personas, entre milicianos y soldados.

División de Soria. Frente de Sigüenza.—Continúa el brillante avance de las tropas nacionales alcanzándose Valdearenas, Brihuega, Macegoro y Argencilla, cogiéndose al enemigo 3 tanques rusos y numerosos muertos y una veintena de heridos.

En el sector del Jarama se ocuparon Las Casas del Portal, cogiendo al enemigo 20 muertos y 2 ametralladoras rusas.

Ejército del Sur.—Continúa el avance de nuestras fuerzas en el sector de Espiel y Villanueva del Duque causando al enemigo numerosas bajas.

**HAY UN ZARISMO ROJO QUE EMPLEA EL LATIGO DE CINCO COLAS CON REMATES DE PLOMO, PARA CASTIGOS INFAMANTES. ES EL QUE MANEJAN LOS RUSOS CONTRA LOS MILICIANOS A SUS ORDENES**

### De la reconquista nacional

**El comisario de Túnez es recibido con los puños en alto**

Túnez.—El Residente general de Túnez ha llegado ayer por la mañana a Men Mauid, en el preciso momento en que tenía lugar el entierro de las 17 víctimas de los sucesos recientemente ocurridos. El Residente fué recibido por los indígenas y la muchedumbre allí congregada con los puños en alto, aunque no ocurrieron incidentes.

El Residente celebró después varias entrevistas con los representantes de los obreros que pidieron, entre otras cosas, que sean desarmados los indígenas y que les sea retirado el derecho de sindicación. Los obreros y empleados europeos amenazaron, en caso de no ser atendidas sus reivindicaciones, con declararse en huelga.

**Cataluña negocia con objetos religiosos**

París.—El periódico "L'Action Française" comunica que los bolcheviques catalanes se entregan en París a un comercio muy activo con objetos religiosos robados en España.

### Compras fantásticas

París.—"L'Echo de París" informa haber recibido una comunicación de Rotterdam en la que se denuncia que un representante comercial de Valencia ha hecho un pedido de 10.000 ametralladoras Desmas 60.000 fusiles Mauser y un millón de cartuchos. En Copenhague los dirigentes marxistas han comprado 12 cañones y gran cantidad de municiones.

**Nuevos detalles del plan de control**

Londres.—Las deliberaciones del comité llegaron anoche después de una duración de varios meses, a un pleno éxito. El plan definitivo de control corresponde en general a los detalles ya conocidos; los puestos y zonas de control y determinaciones quedan lo mismo. Se exime del control a los puertos de las Islas Canarias, pero hasta el 31 de marzo tendrán un reglamento.

El comienzo del control se ha fijado para el día 13 de marzo, pero por razones puramente técnicas, no va ser posible todo el aparato de control.

Ha surgido una nueva dificultad que funcionen hasta entonces culta, por haberse negado el Almirante holandés a tomar la dirección del plan.

"El control entra en vigor demasiado tarde para ser útil"

Nueva York.—Comentando el plan de control, el periódico "New Chronicle" escribe: Ahora se tiene la esperanza de que los trabajos del comité de intervención sean fructíferos, pero sin embargo, se tiene aún que esperar a ver como funcionará este complicado control. Es preciso también preguntarse si ese control no ha entrado en vigor demasiado tarde para que pueda surtir efectos útiles.

### Inundaciones en Dantzig

Dantzig.—Como consecuencia de las barreras formadas por el hielo sobre el Vistula, el agua crece con rapidez alarmante, midiendo ya una altura de 9,20 metros, la cual sobrepasa la crecida del año 1924.

### Francia está decepcionada

Washington.—El senador democrático Robertson ha hecho conocer en el Congreso que el gobierno americano, después de haberse entendido con los jefes de partidos y el ministro de Finanzas, ha contestado negativamente a la petición hecha el día 5 del corriente por el gobierno francés, a fin de que el gobierno norteamericano nombrase un representante financiero para el empréstito de la defensa nacional, que alcanza la cifra de mil millones de dólares.

### Portugal protesta

Lisboa.—El departamento de Negocios Extranjeros de esta ciudad ha publicado un mentís a la información difundida por una agencia americana, según la cual Portugal ha retirado sus objeciones contra el control de su litoral por barcos de guerra soviéticos. El mentís hace resaltar que Portugal no tiene relaciones con la U. R. S. S. la cual no podrá hacer valer ningún título jurídico para intervenir en Europa occidental y menos en la Península Ibérica, a menos que tenga intereses revolucionarios, los cuales por ningún Estado pueden ser reconocidos.

El Presidente del sub-comité de no intervención ha declarado que las medidas de control no pueden modificar las relaciones entre los países interesados.

## La charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. Continuamos hacia el fin de esta pesadilla, que estamos sufriendo todos, con más lentitud de la que quisiéramos. Parece como si los elementos se hubieran puesto en contra de nosotros, pues es muy difícil marchar en las circunstancias, en que podríamos hacerlo, sin esta lluvia continuada y terrible que pone el campo intransitable.

Esta pesadilla ya no es solo del pueblo español y ha traspasado la frontera y se siente por todas partes. Precisamente entre la documentación cogida en Málaga en el Ital Cable, he encontrado un telegrama de los últimos días de Málaga roja, dirigido por un cónsul de una nación americana a un personaje influyente de su país que dice "Recibimos orden del ministerio de regresar a Barcelona; la situación de aquella ciudad es imposible, sin garantías. Todo el personal del consulado está amenazado de muerte. Intereses de nuestro país inexistentes actualmente. Ruego intervenga presidente modifique esa orden, imposible ser cumplida. En este momento equivale a suicidio".

En un telegrama de un cónsul de una nación americana que pone de manifiesto la manera de vivir en la España roja, sin seguridad para las personas y cosas.

Esta situación es exactamente la misma en todas las poblaciones que des gobierna el llamado gobierno rojo.

En Barcelona, como en todos esos sitios, quien verdaderamente manda es la F. A. I. que tiene prisionero a Companys, por que, como yo suponía la otra noche, no es cierto que se haya fugado, pesar de haberlo comunicado así un corresponsal de la prensa inglés. Ya dije yo que no lo creía cuando ví la noticia que sobre el particular dió la F. A. I., que decía no permitiría que se marchase, contestando a la noticia de su fuga. Companys ha hablado hoy con los periodistas, para demostrar que no se

había marchado. Pero no es exacta por que no puede marcharse, aunque no por falta de ganas, aunque no fuese mas que por reunirse con su hija que desde hace tiempo se encuentra en el extranjero "acompañada" de unos cientos de miles de pesetas, para no ser un estorbo para su padre, que está bien vigilado, como todos los prohombres del frente popular, que es natural que paguen las consecuencias de sus infamias, al ver que nuestro Ejército avanza hacia Levante para dar fin a esta tragedia que todos vivimos.

Todos los países tienen conocimiento de lo que ocurre en España. He recibido una carta de un amigo, que está en la Argentina, que dice ha tenido necesidad de tratarse con el embajador de España en aquel país, Sr. Díaz Canedo, que ha sido destituido cuando el gobierno rojo suponía que el señor Besteiro quería dejar el paraíso rojo y pensaban concederle aquella embajada.

Este amigo mío ha podido hablar con la Sra. de Díaz Canedo que se lamentaba de que habiendo ido, por cortesía, a despedirse de la señora del Presidente de la República, había pasado muy mal rato por que esta señora no hacía más que elogiar al Ejército nacional de España y el heroísmo de los defensores del Alcázar de Toledo y de Oviedo. Esta señora, para contestarla, habló de los crímenes que cometen los rojos, achacándonos a nosotros y entonces la señora del Presidente habló de las iglesias quemadas y de los miles de sacerdotes asesinados. Esta señora de Díaz Canedo se mostraba indignada por que tenía la convicción de que todos los ministros argentinos estaban del lado del General Franco y por que la colonia española había felicitado a su marido al saber la caída de Málaga, creyendo que este señor al ser sustituido, habría cambiado de opinión. Pero este sigue inmutable. Esta señora tampoco se mostraba confor-

# Del Movimiento Nacional

me con la suscripción por ella organizada, y a la que no contribuyeron a pesar de haber sido requeridos ni varios ministros, ni la señora del Presidente de la República.

Si en las persecuciones de personas que no están conformes con el frente popular en cuyas persecuciones lleva la delantera doña Angelita Galzarza.

Ya dije en otra ocasión que un huído de Santander vino a visitarme y traía el encargo del presidente de la F. A. I. de aquella ciudad de darme un abrazo y decirme que todos deseaban que entrasen nuestros soldados para terminar tanto error. En todos los pueblos que dominan los rojos ocurren tales crímenes, que todos hasta los mismos marxistas están deseando terminen.

Los milicianos extranjeros, a quienes se prometieron buena comida y magníficos sueldos, tratan de escaparse por todas partes. Existe un capitán inglés, luchando al lado de los rojos, que a la vista de lo que allí ocurre, facilita la fuga de cuantos puede y está esperando hacer él lo mismo. Llega a tal extremo este descontento, que el Canallero ha tenido que aprobar la ley autorizando la salida de los extranjeros.

He recibido una noticia de Varsovia, según la cual un negociante de aquella capital fué asesinado, siendo detenidos los autores del crimen. A uno de ellos se le encontró el nombramiento de comandante de milicias rojas españolas y manifestó que robaba para ir a luchar al lado de los rojos en España. ¡Digno jefe de tales milicianos!

Después de las derrotas marxistas de Asturias, la situación en Bilbao es de completa demoralización, habiendo ade-

## El Congreso Fascista

Roma.—Celebró su cuarta sesión el Gran Congreso Fascista italiano, presidido por el Duce.

La plaza de Venecia, frente al Palacio del Littorio, que como de costumbre está adornada con banderas e iluminaciones, contenía una inmensa multitud, desbordante de entusiasmo.

## Se adoptan medidas en Hungría

Budapest.—El gobierno húngaro desmiente categóricamente la noticia del proyectado golpe de Estado. Según el comunicado entregado a la prensa, no ha ocurrido en Hungría nada susceptible de perturbar o poner en peligro el orden pú-

blico; ninguna organización armada ha desplegado actividades contra el Estado. El ministro de Justicia ha dado orden para proceder con energía contra cualquier intento de perturbación, adoptándose medidas contra los que propaguen rumores falsos.

El gobierno de Burgos da la noticia oficial de que en las últimas cuatro semanas han sido derribados 27 aparatos enemigos. La escuadra sigue trabajando con el mismo entusiasmo y con igual provecho, pues de esta forma nos previene el enemigo de abundante material muy barato.

Da cuenta a continuación de las operaciones del día, que van reflejadas en el Boletín del Generalísimo, que publicamos en otro lugar de este número y da por terminada su charla el invitado general Quijapo de Llano

El Comité de no intervención

Londres.—En la mañana del día 8 se reunió el sub-comité de no intervención. La sesión duró dos horas y media y se ultimaron detalles. Posteriormente se reunió el pleno, que aprobó el plan previsto por la sub-comisión técnica, que queda ya definitivo.

## Apresan un barco con comunistas

Berlín.—La policía naval yugoeslava apresó un barco de nacionalidad francesa que conducía 200 comunistas yugoeslavos, mandados por un capitán francés, que se dirigían a España para combatir al lado de los rojos.

Esta noticia ha producido consternación en todas las naciones, que recuerdan que fué Francia la que inició la no intervención.

## Una oficina de propaganda

Berlín.—Después de la última sesión del pleno del Comité de no intervención, comenzará a funcionar una oficina que se encargará de evitar la propaganda, etc., en favor de los beligerantes en España.

## El trece entrará en vigor

Londres.—Veintisiete naciones han adoptado la fecha en que entrará en vigor el control para evitar la llegada a España de armas y voluntarios. Ha sido fijado el 13 del corriente.

## Control

El único detalle que queda por resolver es la selección de tres administradores y la forma en que Alemania participará en la financiación del plan. Los gastos del plan, como ya se ha dicho ascienden a 900.000 libras esterlinas al año.

## Corte de comunicación directa entre Valencia y Barcelona

San Juan de Luz.—Se reciben noticias de que los aviones nacionales han bombardeado las fábricas de armas de los bolcheviques en Sagunto en el día de ayer, así como varios puentes de la carretera de Valencia a Barcelona, cortando así la comunicación directa entre ambas capitales.

## Los estudiantes atentan contra un judío

Budapest.—El escritor judío "Ignotus" ha sido objeto de una agresión por un grupo de estudiantes húngaros, a causa de un artículo publicado en un periódico. La agresión fué llevada a cabo en la redacción del periódico que insertó dicho artículo, y de ella ha resultado el escritor judío gravemente herido. Los agresores fueron detenidos.

## Maniobras canallescas en Francia

París.—El periódico "L'Action Française" dice en un suelto, bajo el título "La co-

media de la neutralidad" que un barco rojo español salió días pasados de Marsella con 20 toneladas de municiones y en su documentación aparecían destinadas al Irak. Como iba acompañado de otros cuatro barcos bolcheviques españoles, convendría saber, aunque nos lo suponemos, cuál fué el destino de aquellas municiones.

## El Papa y la coronación del Rey inglés

Ciudad del Vaticano.—Rompiendo las tradiciones, Su Santidad el Papa ha acordado que a las ceremonias de la coronación de Jorge VI asista un Cardenal, que llevará su representación. Es la primera vez que el Sumo Pontífice envía un delegado suyo a la coronación de un rey que no profesa la religión católica.

## El 20º aniversario de la muerte del Conde Zeppelin

Berlín.—Ayer se ha celebrado en la tumba del Conde Zeppelin, inventor del dirigible de su nombre, una ceremonia fúnebre en la que tomaron parte representantes del ministro del Aire alemán, del capitán general Goehring tripulaciones de los dirigibles alemanes, asistiendo también el Dr. Eckerker.

## Se intensifica la propaganda comunista en Inglaterra

Londres.—Los comunistas desarrollan una actividad febril todo en las industrias de armamento. Los sindicatos obreros de este ramo han hecho pública el lunes, una declaración oficial protestando contra los manejos de los propagandistas comunistas.

## La desesperada situación de Madrid

Frente de Madrid.—El corresponsal de "Le Jour" telegrafía su periódico la siguiente: Entre el suroeste de la capital, entre los ríos Jarama y Tajuña, se encuentra el último punto de la resistencia, la última fortaleza que defiende la entrada de los nacionales en Madrid y quizás esta resistencia, no tenga esta finalidad. Dice un aviador que las 20 piezas antiáreas que hay aproximadamente, al número considerable de cañones de todos los calibres y los potentes efectivos concentrados por los rojos en Arganda y otros pueblos, no están más que para proteger la carretera de Aragón, la última que los marxistas pueden utilizar.

Los observadores nacionales señalan un convoy ininterrumpido, sin duda cargado de material bélico, que sale de la capital.

La impresión es que la ocupación de Madrid será tan brusca como la de Málaga. Una buena mañana el enemigo habrá desaparecido y salvo algunos pequeños focos, no habrá combates de calles propiamente dichos.

La población civil, que puede calcularse ahora en 700.000 habitantes, espera al Ejército liberador con impaciencia y la instauración de un gobierno de orden que desde el pri-

mer momento asegurará la comida a esos hambrientos habitantes.

Los desertores pasados a cuestras líneas, confiesan que la impaciencia de la población civil madrileña crece por momentos y ya no hace caso del anuncio de victorias de Unión Radio y difícilmente pueden contener su alegría cuando reciben las noticias, que corren de boca en boca, de los éxitos de las tropas del General Franco.

## La primera gran recepción de los reyes de Inglaterra

Londres.—Los reyes darán el jueves próximo, por vez primera, una gran recepción en los jardines del Palacio de Buckingham, en la que participará todo el cuerpo diplomático.

Esta será la primera recepción que se celebre en la corte inglesa desde la muerte de Jorge V.

## Ribentrop regresa a Londres

Londres.—Hoy volverá a ocupar su puesto en la Embajada alemana en esta capital Herr Ribentrop, que a este efecto acaba de regresar a su país.

## Nuevos sellos

Berlín.—El Reich editará, con ocasión del cumpleaños del Führer, el 20 de abril, unos sellos especiales con su efigie.

El ministro de Comunicaciones inglés anunció en la Cámara de los Comunes que los nuevos sellos con la efigie de Jorge VI se editarán el día de la coronación. Además, dicho momento.

## Homenaje a Alemania, en Sahagún

Correspondió ayer homenajear a Alemania en la vecina ciudad de Sahagún.

A las cuatro de la tarde se proyectaron las dos películas alemanas que aplaudimos en León el martes, para los niños de las escuelas.

El camarada Vallejo, de la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda, dirigió a los pequeños varias palabras de provechosa lección para éstos que mañana han de ser hombres.

A las siete de la tarde, con asistencia de todas las autoridades y con el Teatro abarrotado de público, se celebró el homenaje a la tan querida nación de Alemania.

En breves frases hace la presentación el camarada Alvarez, de Prensa y Propaganda de Sahagún.

A continuación el camarada Quintana, de la Jefatura Provincial, disertó muy brillantemente sobre el significado del acto.

Vallejo, dió a conocer el guión de las películas. Se proyectaron a continuación éstas dentro del mayor entusiasmo del auditorio, que en repetidos momentos aplaudió frenéticamente.

En representación del Jefe Provincial, asistió el camarada Represa, que fué quien dió los gritos de rigor.

Fué, en suma, el homenaje a Alemania celebrado ayer en Sahagún, de gran acontecimiento.

## Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,

Sr. Alonso Padre Isla

## Bar Restaurant "RIVAS"

Servicio a la carta Precios económicos: CID, 3 Telf. 1013 LEÓN 35

## VICTORIA D. PASTOR

Matrona Municipal y Seguro Maternidad Hospedaje embarazadas Calle de la Rúa, 27. Teléfono 1152. (51)

## Almacén de Coloniales Telesforo Hurtado

Gil y Carrasco, 6. (22) Teléfono 1511

## NEGOCIO DE VINOS

Con mucha clientela, Se traspasa Razón, en esta Administración.

MUCHACHA, se necesita, de 30 a 40 años de edad. Informes, en esta Administración.

## Importante Comercio de Ultramarinos

se TRASPASA, por causas ajenas a la excelente marcha del mismo. Está situado en el sitio más céntrico de León; acreditadísimo, con clientela numerosa, selecta y segura. Venta diaria m. y crecida. Para tratar, AGENCIA CANTALAPIEDRA, Bayón, 3.

## MIGUEL DIEZ

Contratista de obras (81)

## Huevos Frescos a 2,25 docena

se despachan en (85) Huevería Moderna, Cervantes, 3 Huevería Valdeusa, Padre Isla, 17

## Restaurant NOVELTY

Independencia, 2 Telf. 1324 Servicio por menú y a la carta. Habitaciones con todo confort. 106

## RIPOLL

Especialidades eléctricas Ramiro Balbuena, núm. 16 Teléfono 1467 (65)

## Embutidos ARAÚ

(88) LOS MEJORES Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130

PÉRDIDA de un paquete, conteniendo una funda de almohata, unas tijeras y otros efectos de labor. Se ruega la devolución a la Comandancia Militar.

# Reportajes

## Arriba Española

### La Previsión Nacional Compañía de Seguros contra el Robo y la Rotura de Cristales

Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios «LA CATALANA»

Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en Sevilla, calle Sierpes, 22, pral., derecha.

Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el Glorioso Ejército Nacional.

EL AGENTE PROVINCIAL,  
**ANDRES LLAMAS** 117

### AVISO

#### «LA UNION Y EL FENIX ESPANOL» Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes, y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.

Capital social y reservas, más de 137 millones de pesetas. Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas. Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas. Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 4 millones de pesetas.

Su director para León y su provincia: **D. Luis Norberto Hernández**  
Oficinas: Legión VII, 4 (Casa Poldán.)

### Industria Carbonera RENEVA, 17 Teléfono 1453

OVONES Y ANTRACITAS  
Astillas, Astillas, Astillas  
al tamaño apropiado para cocinas y calefacción

Se venden en  
RENEVA, número 17 Teléfono 1453  
SERVICIO A DOMICILIO 118

### LA CATALANA

Compañía española de Seguros contra Incendios

El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpe, 20 y 22 (edificios de su propiedad).

Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS «LA CATALANA» en el territorio sometido al Glorioso Ejército Nacional.

Comisionados principales en León y provincia:

**Enrique de Ureña e hijo**  
Calle de Gil y Carrasco, número 1.—LEÓN (107)

### LA EQUITATIVA (FUNDACION ROSILLO)

Grupo de Compañías de Seguros genuinamente españoles

En evitación de posibles perjuicios para sus asegurados, tanto los cobradores, agentes, médicos y público en general, por su conocimiento que deseando colaborar al restablecimiento económico de la vida nacional y en tanto dure su incomunicación con sus Oficinas Centrales, de Madrid, ha establecido su sede provisional en San Sebastián, Plaza de Vasconia, núm. 1, (edificio de su propiedad), a donde deberán dirigir todas sus comunicaciones, realizar los pagos debidos y enviar las solicitudes de nuevas operaciones en los ramos de Vida, Incendios y Accidentes.

Además, para mayor ampliación de los detalles anteriormente indicados y para dar facilidades al público en general, puede dirigirse a nuestro inspector

**Sr. D. Juan Pablo Hernando**  
Hotel Oliden, 1, León 116

### Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: **Dr. EMILIO HURTADO**  
(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia

AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

# Acción Rural

## La contratación de remolacha

Ya están asignados los cupos definitivos de contratación remolacha para este año.

El cupo nacional, que el año pasado fué de 2.335,800 toneladas de remolacha, por circunstancias facilísimas de comprender cuando se tienen en cuenta las privaciones que de azúcar—y de tantos otros alimentos—se están pasando en la zona aún dominada por los rojos, ha quedado fijado en 2.123.000 toneladas, lo que representa una disminución de poco más del 10 por 100.

De haberse distribuido dicha baja proporcionalmente a los cupos del año pasado, en que se asignaron a la provincia de León 165.876 toneladas, resultaría que este año le habrían correspondido 151.706 toneladas, que fueron las asignadas en enero por la Comisión Mixta Arbitral.

Al resolver la Presidencia de la Junta Técnica del Estado los recursos formulados contra las decisiones de dicha Comisión, velando por una más acertada distribución del cultivo remolachero, no obstante las dificultades de aplicación, ha adoptado un criterio que estimamos notablemente más acertado que el que imperó el año pasado en el

Ministerio de Agricultura, y en virtud del cual corresponden a esta provincia 179.690 toneladas.

Tal cantidad, que en este año de restricciones supone para León un aumento de más de 12.000 toneladas sobre el año pasado, se distribuye así:

Para la fábrica de Veguellina 77.228 toneladas, que es casi lo adjudicado el año pasado.

Para la fábrica de La Bañeza 66.959 toneladas, que son casi 7.000 toneladas más que el año pasado.

Para la fábrica de León 35.503 toneladas, que son 10.000 toneladas más que en 1936.

Así, pues, los remolacheros leoneses están de enhorabuena y pueden aprestarse a continuar demostrando con hechos que, a pesar de su modestia y de su silencio, siguen figurando a la cabeza de los productores de remolacha rica en azúcar y de excelentes rendimientos.

Como dato curioso diremos que han sido desestimados los recursos planteados por distintas entidades agrícolas de esta provincia que se referían a cláusulas del contrato tipo, que ya dijimos nosotros estaban bien comprensibles.

## Gijoneses:

Si estáis convencidos de que vuestro deber es libertar a vuestra familia, y a vuestro hogar de las hordas marxistas, alistaos en la centuria que se esta organizando en el cuartel de milicias de Luarca.

*Nota.*—Para alistarse en esta centuria, no es preciso pertenecer a la F. E. de las J. O. N-S; basta reunir una de las siguientes condiciones:

Ser natural de Gijón. Haber vivido por lo menos un año en dicha villa. Ser descendiente de gijoneses. Tener tu familia, tu Industria o tu trabajo en Gijón.

Si reunís una de estas condiciones y queréis formar parte de esta centuria, mandad lo más pronto posible vuestro nombre y dirección, o unidad en la que prestáis servicio, al cuartel de Milicias de F. E. de las J. O. N-S de Luarca.

## Queremos un banderín

### La Semana del Duro

Tengo idea de que los «Almacenes Simeón» anunciaban la Semana del Duro. ¡Vaya reclamo! Pero ahora les cuesta cinco duros).

Y les cuesta cinco duros, porque mañana nos presentamos «Lamparilla» y yo, muy bien vestidos, vestidos de ingleses, con cartuchera de prismáticos (sin prismáticos) y decimos: Queremos cuatro cerros de traje (falta nos hace), dos docenas de calcetines (de eso andamos regular)... En fin, pedimos más que un concejal antes del movimiento nacional.

Pasan la cuenta. No pagamos. Hay escánfalo. Se arremolina la gente. Entra un guardia, después el chófer de Las Ventas y para solucionar el conflicto «Los Almacenes Simeón» dan cinco duros para el banderín de los falangistas de Las Campanillas, y se los dan a «Lamparilla» porque yo no sé lo que es un billete estampillado.

Sr. D. Maximino González Puente.

Muy Sr. mío: «Le vi por la calle, pasaba a mi lado» y le pedí cinco duros para el banderín de «Las Campanillas». Y, claro, usted no me dió los cinco duros, porque ni mi jefe, Romanones, si se presenta en España (¡qué engatada me hizo éramos los dos del partido en la Península y él se marchó con su dinero y a mi me dejó sin un real) no tiene los cinco duros. Pero me prometió dárme los. ¿No es verdad, D. Maximino?

Sabemos todos que cada cigarro que fuma son veinte duros en su cartera. Ganas me dan de fumar sus colillas, si supiera que entraba, con cada una, un duro en mi bolsillo.

Si manda también unas libras de chocolate, se lo agradeceremos. Y no le importe que «Lamparilla» y yo chorisemos alguna, si es que las manda, que puede que sí, pues sabemos, ya que lo tomamos en casa de un canónigo, que el chocolate de su fábrica es para tomarlo «Lamparilla» y yo.

Quedamos en que le vi por la calle, y que enviará los cinco duros, para que rabie Romanones.

Lo del chocolate es una broma; ahora que si lo envía...

RUEDA

# Corresponsalias

### De Cistierna

#### El ejemplo de Manzano

Falange como dijimos atiende solícita, con su Sección Femenina, al cuidado de los pequeños y ancianos en su comedor de esta villa y el celoso comandante Militar don José Carrillo Guzmán, por cuantos medios están a su alcance, allega recursos, y para estímulo de los que no quieren dar se cuenta de sus obligaciones para con nuestros queridos «peques», he de citar el ejemplo de altruismo que viene dan de el industrial de esta villa, don Joaquín Manzano, que, además de contribuir mensualmente con una buena cantidad en metálico, al inaugurarse el comedor regaló un saco de harina, y, posteriormente, hace pocos días, al entregar dos sacos de tan preciado, como necesario artículo, para las Milicias, donó otros dos para el comedor, aparte de otros donativos hechos por dicho señor en otras especies. Yo te doy amigo Joaquín, en nombre de la Junta y de los niños las más expresivas gracias, y hago votos por que te imiten los que no comprenden o no quieren comprender el sentido de la nueva España.

### Letras de luto

Se efectuó el sepelio del que fué honrado y laborioso industrial de esta plaza, don José Muñoz.

La enorme cantidad de público que le acompañó a la última morada demuestra las grandes simpatías de que gozaba. A su desconsolada esposa e hijos nuestro más sentido pésame.

Jefe local de Prensa y Propaganda.

### De Santas Martas

#### Entrega de prendas

De nuevo han entregado en el Hospital de sangre del Seminario de León otra remesa las trabajadoras «Mujeres de España» de este pueblo. Merece detallarse: 2 colchas, 2 sábanas, 2 almohadones, 2 tohallas, 7 calzoncillos, 2 camisas, 11 pañuelos, 2 centros de mesa, 2 cubre mesitas y 4 servilletas, dando un total de 3 piezas.

¡Con qué entusiasmo trabajan estas abnegadas mujercitas! ¡qué lástima que en todos los pueblos no haya mujeres así!

Yo pude apreciar, con tal motivo, la alegría que proporcionan aquellos ángeles de blancas tocas, que ponen su ternura de mujer en cuidar en cuidar de aquellos valientes heridos por la Patria.

Seguiremos, me dicen las incansables señoras secretaria tesorera y presidenta, en nuestra labor, que es nuestro deber.

También se entregó, en Falange, confeccionados por la señora maestra y niñas de esta escuela 6 pares de guantes y 3 pasa-montañas de lana para las heroicas falanges de nuestras montañas.

GII

**HUEVOS  
PARA INCUBAR  
GRANJA VICTORIA  
LEÓN 102**  
Pedidos: Gran Café Victoria

### CASA PRIETO

**No pase frío**  
Jerseys, Trajes interiores, Guantes  
Calcetines, Bufandas. Todo de lana

# Notas de actualidad

## Un rasgo simpático

La segunda Sección de Guardias de Asalto ha donado al Hospital de Falange, de León, 75 kilos de café que le había correspondido en el reparto que hizo a los guardias el capitán de dicho cuerpo. Nuestro agradecimiento a sus componentes.

## PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2  
Teléfono 1915

Especialidad en pescados finos  
Mariscos y escabeches.

Importación directa  
de los principales puertos. (62)

## Asociación de Caridad

### Nuevos suscriptores

Don Agapito Fernández de Celis, 2 pesetas; D. Francisco Crespo, 5; D. Andrés Llamadrid, 1; D. Angel Fernández, 1; D. Adolfo Caridad, 1; D. José Viñas, 5; Sres. De García Núñez, 5; D. Félix Ureña, 2; don Miguel Alvarez, 1.

## AVISO

Las oficinas de la Comisión Delegada de las Sociedades «Electricista de León» y «León Industrial», se han trasladado a la calle Legión VII, número 4 (Casa Roldán,) entresuelo, izquierda.

## Madrina de guerra

La solicitan: Los falangistas Santiago Acebo y Paulino González, de la Centuria de Santander en Burgos, el legionario del frente de Asturias (tercera bandera) Angel Jerez y los falangistas de La Robla Baltasar González, Anibal Alvarez, Restituto de Paz, Valeriano Fernández, Luciano Sierra y Leocadio Merino.

Señora: Pida a su tienda

**Jabón PAQUISARI**

el que más dura lavando  
Representante: Eulalio Alvarez  
Trobajo del Camino 73)

## Mujeres de España

Se enviaron al Seminario 40 mudas de ropa interior, compuestas de camisa, camiseta, calzoncillo, calcetines y pañuelo.  
Hacen un total de 200 prendas.

Al Hospital de la Cruz Roja, 18 mudas, compuestas igualmente de 5 prendas.  
Hacen un total de 60 prendas.

### Lista de donativos

Don Miguel Carbajo García, 750 pesetas; D. Victor García, 50 pesetas; Auto-Salón, importe de la factura de un viaje a Astorga; D.<sup>a</sup> Marcelina G. Farea, un chaleco de punto; Hotel Oliden, una muda; El Alcalde de Santas Martas, un colchón; «La Gafa de Oro», dos mudas.

Doña Amor Burón, maestra nacional, 15 pesetas para una mula; D.<sup>a</sup> Covadonga Juárez de Zorita, una muda; D.<sup>a</sup> Esperanza Martínez de Pallarés, una colcha; doña María Pedrosa de López Robles, una muda; La Industrial Panadera, tres calzoncillos; D.<sup>a</sup> María González, viuda de Miranda una muda y una toalla; D.<sup>a</sup> María García de Malin, Villamoros de Mansilla, una muda.

Doña Catalina Mella de Selva, una muda; D.<sup>a</sup> Delfina Alfageme, una muda; doña Carlota Alonso, una muda; D.<sup>a</sup> Concha Suárez Hurtado, una muda; D. Raimundo R. del Valle, una muda y dos toallas; Gradefes: Varias personas de modesta posición, una muda; Gradefes: Una muchacha de servir, un chaleco; D.<sup>a</sup> Asunción Carmen L. Sierra, una muda; D.<sup>a</sup> Victoria Bustos de Burón, una muda; señora de Garrachón, una muda.

## MIGUEL PEREZ

Contratista de obras

(94) Carpintería artística

## Diputación

Orden del día de la sesión ordinaria del 10 del corriente, a las cinco de la tarde.

Comunicación del Excelentísimo Sr. Gobernador civil. Estado y distribución de fondos.

Suministros militares. Cuentas de servicios provinciales.

Relación de altas y bajas en la Residencia de León y en la Residencia de Astorga.

Comunicación de la Dirección de dicha Residencia.

Ingreso de dos niños en la Residencia de León.

Comunicación del Ayuntamiento de Páramo del Sil.

Cuenta de estancias en el Hospital de Villafranca.

Expediente de ingreso en el Asilo, de Paula Martínez.

Instancia de Joaquín Fernández Alvarez.

Expediente de la demente Crisanta Rodríguez.

Id. de Miguel Valbuena.

Altas y bajas en el Hospital. Liquidación de cédulas.

Padrón de cédulas de Toral de los Guzmanes.

Instancias de la Junta vecinal de Abeltas y de D. Emilio Fernández.

Moción del Sr. Prieto.

Comunicación de la Dirección de la Residencia de León.

Instancia de D.<sup>a</sup> Carlota García.

Comunicación del Jefe de la Oficina provincial de Colocación Obrera.

Instancia de un oficial administrativo.

Comunicación del Gobierno civil.

Id. de la Sección de Vías y Obras provinciales.

Id. de la Jefatura de Obras Públicas.

Ratificación de acuerdos de la Presidencia.

Proyecto de reparación de la carretera provincial.

Escrito de D. Benito Izquierdo.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Propuesta relacionada con los acuerdos de 21 de septiembre, 30 de octubre y 12 de diciembre últimos.

## CAFÉ - BAR

### Correo

Teléfonos 1737-1014 120

## Juan Pablos y C.<sup>a</sup>

FABRICA DE EMBUTIDOS  
y Almacén de Coloniales

Oficinas: Avda. P. Isla 21.  
Teléfono 1176

Fábrica: Carretera Trobajo  
Teléfono 1938

(94) LEÓN

## Fernando A. Balbuena - Pérez

Clinica dental

Ordoño II, 7, pral.  
Teléfono 1812 (25) León

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

## Radio-Electra

Ramón v Casal, 5. Teléf. 1470 76

## ARRIENDO

amplio local propio para Almacén- Garaje, carretera Asturias, 13.

## Escuelas y maestros

Han sido nombrados maestros interinos provisionales, con la gratificación anual de 1.500 pesetas, los siguientes: doña Feliciano Martínez Baltuillo, para la escuela mixta de Robledo de las Traviesas; D. Wenceslao Alonso Santa Ara, para la de Cimanes del Tejar, D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> Visitación Díez Sadia, para la de niños de Barneio; D.<sup>a</sup> Adelina García Domínguez, para la mixta de Los Montes, y D.<sup>a</sup> Catalina Villacorta Largo.

—Ha sido remitido a la Inspección, para ser elevado a la Superioridad, el expediente incoado por D.<sup>a</sup> Piedad Cela Gómez, maestra propietaria de la escuela mixta de Lindoso, que solicita licencia por a'umbraimiento.

## Camilo de Blas

La Casa tan antigua como acreditada en CONFITERIA,

CHOCOLATES, CAFÉS y COMESTIBLES finos

(54) LEÓN - OVIEDO - GIJÓN

## Hidroeléctrica Legionense, S. A.

### CONVOCATORIA

Cumpliendo lo que previene el artículo 16 de los Estatutos de esta Sociedad, y a los efectos del artículo 14 de los mismos, se convoca a Junta general ordinaria de accionistas, que tendrá lugar el día 28 de marzo corriente, a las once de la mañana, en las oficinas sociales, Avenida del Padre Isla, 2, con objeto de dar lectura y aprobar, si procede, la memoria balance y cuentas del ejercicio de 1936, y tratar de los asuntos que figuren en el orden del día.

El balance y cuentas estarán en las oficinas sociales, de cinco a siete de la tarde, desde cinco días antes a la celebración de la Junta.

Para asistir a la misma, de acuerdo con el artículo 13 del citado Reglamento, es indispensable depositar las acciones en la Caja social con cinco días de antelación al señalado para la celebración de aque la.

León, 6 de marzo de 1937.— El Consejero-Secretario, Agustín Fernández.

## 'Boletín Oficial' de la provincia

Sumario del lunes, día 8:

Gobierno Civil.—Orden General del Ejército del Norte.— Exigiendo la presentación en la Caja de Recluta más próxima de los individuos comprendidos entre los 21 y los 27 años.

Circular solicitando mantas y sábanas para remediar a los madrileños necesitados, dada la próxima entrada del Ejército Nacional en Madrid.

Otra aclarando que los centros oficiales pueden enviar la cantidad posible de papel sobrante, siempre que sea inservible.

Notas militares.—Circular ordenando la presentación en la Caja de Recluta de León de los individuos del reemplazo de 1937, pertenecientes al 2.º, 3.º y 4.º trimestre.

Relación de familias con derecho al subsidio del Combate.

Edictos de Ayuntamientos y de Juzgados.

## Dorotea Tejedor Guzmán

PROFESORA EN PARTOS  
Azabachería, 6. 2.º. León

## Anuncio Oficial

Aprobados por la Comisión Gestora de este Excmo. Ayuntamiento, con fecha 8 del corriente mes, los padrones referentes a los impuestos sobre INQUILINATOS (Ordenanza número 57) y sobre RECOGIDA DE BASURAS (Ordenanza número 64) que han de regir durante el año de la fecha, se pone en conocimiento de los contribuyentes por los referidos impuestos que por un plazo de QUINCE días, que finalizará el próximo día VEINTI-SETE, se hallan de manifiesto en el Negociado de Arbitrios de esta Corporación durante las horas de diez a doce de la mañana, con el fin de atender cuantas justas reclamaciones se presenten en contra de la clasificación de los mismos, advirtiendo que pasada esa fecha no será atendida reclamación alguna y se procederá seguidamente a su exacción por la vía voluntaria.

León, 9 de marzo de 1937.— El Alcalde, José Usoz.

Café Bar Restaurant

## CENTRAL

El más selecto

El mejor café (93)

## RESERVADO

para

# Mantequera

# Leonesa

(36)

## COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. León

EXPOSICIONES DE:

### Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitalodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas =

### AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS

(17)

Plaza de Santo Domingo, 1

Amueble su casa con gusto...

vea usted a  
Mueblista - Decorador

y le enseñará sus  
Bellas Exposiciones

de Muebles y Tapicería LEÓN

# GAGO

## RADIO TELEFUNKEN

Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores. Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.

Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.

Reparación de todas clases de maquinaria.

Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».

(86) Independencia, 4 - LEÓN - Teléfono 1614 - Apartado 16

### Orden de incorporación a filas

La Secretaría de Guerra ha dispuesto:

Para dar cumplimiento a lo dispuesto por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos nacionales en orden a la incorporación a filas de los reclutas del reemplazo del año actual nacidos en el segundo, tercer y cuarto trimestre del año correspondiente, he resultado lo siguiente:

Artículo 1.º Se concentrarán en las respectivas cajas, del 10 al 15 del actual, los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1937 nacidos en el segundo, tercero y cuarto trimestre del año correspondiente.

Art. 2.º Se comprenderán también en esta concentración, y dentro de análogo periodo de nacimiento los incluidos en los apartados siguientes:

a) Procedentes de reemplazos anteriores agregados a este.

b) Reclutas separados de filas que han prestado con anterioridad servicio activo como voluntarios.

Art. 3.º Los jefes de las Cajas de Reclutas comunicarán con anterioridad a los alcaldes respectivos, a fin de que éstos lo hagan saber a los interesados, el día en que los residentes en su Ayuntamiento deban verificar su presentación en la capitalidad de la caja.

Art. 4.º Para todo lo referente a viajes, socorros, altas y bajas en cajas, incidencias de concentración, presuntos inútiles, etc., seguirán las normas que señala la regla segunda de la orden circular de 5 de octubre de 1935 (Diario Oficial 230), en cuanto no se oponga a lo prevenido en esta disposición.

Art. 5.º Los reclutas comprendidos en esta orden pertenecientes a cajas de la zona no ocupada por nuestro Ejército, y que se encuentren en el territorio liberado, tienen la obligación de presentarse para efectuar su incorporación, en la caja de recluta más próxima al lugar de su actual residencia.

Art. 6.º El destino a Cuerpo e incorporación del contingente que se forma en las Islas Baleares y Canarias y jefes de las fuerzas militares de Marruecos, en la forma y modo que se les comunicará por telégrafo, sujetándose, en lo posible, a las normas generales contenidas en la orden circular de 7 de enero de 1936 (D. O. 7), y los jefes de las cajas procurarán dar cumplimiento a lo dispuesto en los apartados C y D de la regla primera de la citada orden en lo referente a talla y oficio de los reclutas destinados a cada organismo.

Art. 7.º Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 15 del mes próximo pasado prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate, como afiliados a Falange Española, Requetés y demás milicias armadas serán dispensados de verificar su incorporación a filas.

El general segundo jefe de las milicias nacionales dispondrá para remisión a las cajas de reclutas respectivas de las relaciones de los reclutas que se encuentren en esas condiciones, especificando las unidades a que pertenecen, para su constancia en la documentación y efectos consiguientes.

Art. 8.º Los generales de las Divisiones dispondrán lo conveniente respecto al transporte de los reclutas, así como lo necesario para suministro de mantas, comilas en los viajes, etc.

Art. 9.º La Caja de Recluta de Toledo, 3, se considerará afectada a la séptima División y los reclutas que perteneciendo a caja del territorio no ocupado se presenten a con entención, por estar comprendidos en este llamamiento, serán destinados como formando parte del contingente de la caja en que se efectúe su presentación.

Art. 10. Los reclutas que, debiendo incorporarse, presten en la actualidad servicio activo en las Compañías Ferroviarias serán destinados al mismo servicio, y para su incorporación a los puntos de concentración, el jefe del mismo se dirigirá a los generales de las distintas divisiones orgánicas, indicandoles aquellos trenes con arreglo a las conveniencias de su peculiar servicio.

Art. 11. Los generales de las Divisiones y jefes de las fuerzas militares de Marruecos dictarán y remitirán a esta Secretaría las instrucciones que estimen precisas para cumplimiento de la presente orden y resolverán de mutuo acuerdo cuantas dudas se ofrezcan.

### De la fiesta del Estudiante

#### Visita simpática

Un nutrido grupo de estudiantes capitaneados por el profesor del Instituto D. Vicente Serrano Puente y el culto maestro nacional Sr. Bolinaga se dignó este día hacer una visita al Hospital de Falange, haciendo a los heridos un importante donativo de tabaco y de galletas de varias clases.

Esto entusiasmo de tal modo a los pobres enfermos que, no pudiendo contenerse, les hicieron objeto de una calorosa ovación, al entrar en la sala.

Ahora nos resta darles las más expresivas gracias en nombre de todos ellos y manifestarles su firme propósito de, en lo sucesivo, tener ocasión de poderles demostrar su más sincero agradecimiento.

Gracias mil muchachos: que Dios os premie tanta generosidad como con nuestros heridos habéis demostrado.

Lo ideal sería que los mayores tomaran buena nota de la esplendidez de estos pequeños.

#### Café Novelty

El más acreditado de este capital. 104

abonos, puesto que, en todo caso, deberán servirse de los revendedores y agricultores el que vinieren consumiendo habitualmente, aunque sea tarificándose proporcionalmente a los mismos precios que en principios de 1936 interin se resuelve acerca del precio definitivo por la Superioridad.

Para el más exacto cumplimiento de lo dispuesto, cuantos se dediquen a la venta de abonos y productos anticriptogámicos e insecticidas deberán tener colocado en lugar perfectamente visible de cada local de venta un cartel impreso en que figuren todos los precios, definitivos y provisionales, de cuantos abonos y productos vendan.

León, 8 de Marzo de 1937.— El Ingeniero, Jefe, Uzquiza.

En relación con la precedente Circular prevenimos a los agricultores que el sulfato de amoníaco de Sabinánigo viene también en sacos de 100 kilos en cuyo caso hay que rebajar proporcionalmente el precio.

Las primeras partidas de Nitrato de Cal ya han sido desembarcadas en Pasajes y por gestión de la Comisión de Agricultura se ha logrado la exención de derechos arancelarios para el saquerío que viene, lo cual ha permitido fijar el precio señalado en la Circular con notoria ventaja para el agricultor, pues tales derechos importaban más de una peseta por saco.

En Nitrato de Cal y Sulfato Amónico han de regir precios que son de 35 céntimos menos para Sahagún y de 69 céntimos más para Ponferrada, por ejemplo. En todo caso, pueden consultarnos los interesados.

Las denuncias oficiales en materia de abonos deben dirigirse al Sr. Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica, Legión VII. 3. León.

### Alerta, camaradas azules de la Revolución!

...Y por eso hicimos la guerra; para hacer nuestra revolución. La revolución nacional que ya se presiente en todos los pueblos de España. La revolución constructiva, esa revolución que eleva al campesino—tan olvidado—, al obrero a todos los que padecen hambre de siglos a la categoría de "hombre", dándole toda la dignidad y libertad que ese hombre merece. Hacer sentir a todos la alegría honda de ser español, "una de las pocas cosas serias que se pueden ser en el mundo", que dijo nuestro Ausente, nuestro Profeta, nuestro único José Antonio. Que sienta el más humilde español la alegría de serlo, porque España sea una nación digna, una Patria Grande y Libre en donde el sol amanezca para todos los españoles y no para unos cuantos privilegiados...

Y vamos a esa revolución, para que de esta España caduca, nazca la España de aque-

llos tiempos de Imperio y Milicia, libre de tutelas y podredumbres. Porque nosotros amamos a la patria, con voluntad de perfección y no para volver a lo antiguo, para vivir como vivíamos—mejor moriríamos—bajo la tiranía marxista y la mediocridad de la monarquía. Ya no será posible el ir tirando, ni el borrón y cuenta nueva de los liberales monárquicos, ni la huelga y el motín de la dominación roja. Porque para eso, para volver a empezar no fuimos a la guerra, ni cayeron tantos camaradas...

No hemos ido a la guerra para dar un salto atrás, sino para caminar con paso firme y buen estilo, hacia adelante, hacia tiempos mejores en donde no reine la injusticia ni el hambre, disimulando con el brillo de una nobleza podrida o con las palabras y latiguillos de un orador pseudo revolucionario.

José María López Cordobés

## LA GAFA DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS  
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA  
ORDOÑO II, 4.—LEÓN

González Roldán, S. A.  
Almacén de Paños y Tejidos  
LEÓN

CERVEZA DE CALIDAD  
"LA CRUZ DEL CAMPO"  
SEVILLA  
Depósito en León: A. de Alvaro López Núñez, 23 - Teléf. 1395

GARAGE IBAN  
Automóviles OPEL y accesorios en general  
Independencia, 10 Teléfono 1621  
Estación de engrase y reparaciones  
Burgo Nuevo, 4 LEON Teléfono (34)

Viveros de Arboles frutales  
JOSE SEUANEZ - La Bañeza (León)  
La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer  
A los fanáticos el 5 por 100 de descuento (25)

Almacén de Colonias  
Exportación de legumbres  
Depositario de Conservas de pescado ALBO y harina de pescado ALFA  
Ramiro Fernández González  
Teléfono 1310 (permanente)  
Apartado de Correos 12.—LEÓN

Neumáticos - Lubrificantes - Bicicletas  
Accesorios-Recauchutado - Electricidad  
Valdés y Compañía S. L.  
Padre Isla, 29 (38) LEÓN

La más amplia información nacional y de la región, la encontrará en PRCA

Almacenes de Tejidos  
Cipriano García Lubén  
LEÓN

### El precio de los abonos

La Sección Agronómica de León nos envía copia de la siguiente interesante circular:

Para conocimiento y cumplimiento de aquellos a quienes afecta se hace público que por Orden de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de la Junta Técnica del Estado han sido fijados los siguientes precios "máximos" de venta al detall en almacén del revendedor de abonos químicos en León, capital, por cada 100 kilos ensacados:

Nitrato de cal I. G. importado por Pasajes a treinta y siete pesetas con diez céntimos (37,10 pesetas).

Sulfato de amoníaco fabricado en Sabinánigo a cuarenta y una pesetas con veinte céntimos (41,20 pesetas).

Sulfato de cobre Cros (nacional) procedente de La Co-

ruña a ciento diez y ocho pesetas 118 pesetas).

Para los demás mercados se entenderán modificados dichos precios máximos según el mayor o menor gesto de transporte ocasionado por la mercancía.

Al propio tiempo se hace público que los restantes abonos, así como las existencias de años anteriores, habrán de venderse a los mismos precios que el año anterior, debiendo solicitar de la Sección Agronómica documentadamente y con los oportunos justificantes (entre los que se incluirá la autorización oficial del precio origin) aquellos aumentos que se estimen indispensables por los vendedores.

Prevengo a todos los almacenistas y detallistas la obligación en que están de no dificultar el abastecimiento de

# De la vida leonesa

## Donativos para "Auxilio de Invierno"

Mariano Mijancos, 5 pesetas; José Aurroita, 5; José Pérez Bustamante, 5; Capitán Alonso, 10; Alfonso Cabestany, 5; D. José Usoz, 10; Viuda de Alarma, dos cajas de pastas; Sra. de R. del Valle, el postre del domingo (mantequillas y pastas); D. Paz Espeso de Fernández, 50 pesetas.

## BAZAR TOMI

Ordoño II, 7 Teléfono 1442  
Cristalería - Vajillas - Coches y Sillas para niños.

Objetos para regalos 108

## AUDIENCIA

### Sentencias

Se ha dictado absolutoria en la causa seguida contra Florentino Ordóñez, acusado del delito de hurto.

Otra, condenando a Gabriel Ponga y José Díaz a dos meses y un día de arresto, mas 500 pesetas de multa por el delito de ultraje al Culto y Clero.

Las tres causas que había señaladas para ayer, se suspendieron por incomparecencia de los procesados.

HUÉSPEDS, casa particular, céntrica; pensión 5 pesetas. B. Po. Avenida de Roma, B. Pral, dere ha.

## Para el banderín de "Las Campanillas"

Entregado en esta redacción con destino al banderín de los heroicos falangistas leoneses de "Las Campanillas" (Guadarrama):

Don Miguel Canseco, 25 pesetas; D. Cándido Santamaría Cacho (obrero), 2; Secretario de Santas Martas, 1; D. Basilio San Miguel, 5; D. Marcelino Fernández, 2; D. José Sánchez Peláez, 2.

Ayer, Rueda, traje: Srta. Lolina Montes, 5 pesetas; D. Valentín Fernández Bedia, 2, y D. Narciso Caballero, 2...

Que suman... Esperaremos a ver si viene el "tesorero", D. Angel Román porque en sacándonos de las "tres perronas" no damos pie con bota.

## Sección Fe e ina de F E de las J. O. N-S.

Esta Jefatura Local pone en conocimiento de todas las afiliadas a F. E. de las J. O. N-S. que tienen obligación de asistir con uniforme a todos los actos organizados por F. E. Las camaradas que no cumplan esta orden serán debidamente sancionadas.

## Emisiones infantiles

La de hoy en Radio-León, dedicada a la provincia de León se hará conforme al siguiente programa por los niños de la Escuela "Ponce de León".

Himno Nacional.  
"Romance de la loba parda" (recogido en Quintanilla de Babia). Recitado por la niña María Cruz Zurita. (párvula).  
Ki-ki-ri-ki (coro de párvulos).

"Los niños caritativos" poesía recitada por la niña Angelita Fernández (párvula).

"Los cabritines" canción regional leonesa por el coro de párvulos.

"Cosillinas de León", diálogo entre los niños Manolo Casasola y María Cruz Zurita.

Charla sobre el tema "La provincia de León" a través de sus canciones" a cargo de la Señorita Pilar F. Núñez, Profesora del Grupo Escolar "Menéndez Pelayo" de Madrid.

"Boda en una aldea leonesa" descripción y cantos (Notas tomadas por la Srta. Núñez). Canciones de E. Pastrana y F. Núñez, músicos leoneses.

"La leonesa" poesía de Isaac M. Granizo (leonés).

"Mi Catedral" poesía del leonés Benito Primero, recitada por la niña Argentina Mendez.

La niña Lolina Reguera hará la descripción. En los actos actuarán niñas del grupo Escolar "Ponce de León".

## Del Gobierno Civil

### El papel inútil

El Gobernador General del Estado ha dicho al de León que para el aprovechamiento del papel inútil o inservible, y con sueldo por varios Ayuntamientos y entidades oficiales si pueden disponer para su entrega en los centros benéficos señalados de documentos y publicaciones oficiales que tienen archivados y ofrecen a tal fin, algunas veces en cantidades considerables, puedan dar a los Boletines Oficiales, de Administración local y demás publicaciones o impresos análogos, el mencionado destino, siempre que sean sobrantes de las colecciones de Legislación que reglamentariamente deben llevar y manifiestamente innecesarios.

Los Sres. Alcaldes darán a esta orden la mayor divulgación haciéndose cargo del papel que les sea presentado en su respectivo distrito el que tendrán a disposición de este Gobierno dando cuenta de las existencias para en su día darles el destino que acuerde la Superioridad.

### La tasa postal de hoy

Siendo hoy el día designado para la entrada en vigor del recargo sobre el franqueo para sostenimiento del Patronato Nacional Antituberculoso, las tasas de los servicios postales en el interior del país, se elevarán en un doble de las normales u ordinarias el día 10 de cada mes, y por consiguiente, hoy miércoles. Con este motivo.

Aunque no es necesario, porque conozco muy bien los sentimientos piadosos y altruistas de todos los habitantes de esta provincia, me permito rogarles procuren intensificar éstos, aprovechando, precisamente, dichos días, para comunicarse con sus familiares y personas con las que mantengan amistad, con lo que obtendrán la doble satisfacción de saber de ellas y haber contribuido a prestar un enalado servicio a nuestros conciudadanos, afectados de tan grave enfermedad, evitable en parte, si nosotros, con asiduidad y entereza, nos proponemos remediarlo, dando con ello una prueba de cariño a nuestra querida Patria.

También me permito insistir en la necesidad de dar exacto cumplimiento a mi circular, llamando la atención de todos los vecinos de la provincia, de la necesidad de que por todos se contribuya, por lo menos, con una penda a incrementar la suscripción para proveer de mantas, sábanas y ropas, a aliviar, en parte, la triste situación en que han quedado tantos des-

graciados en Madrid, a quienes la guerra asoló su hogar, dejándoles en la miseria, significando a los caritativos donantes que no importa que las prendas sean usadas si están en condiciones de poder ser utilizadas.

### Para el Patronato Antituberculoso

Para adquisición de camas para dicho Patronato.

Suma anterior, 12.000 pesetas; D.ª Agustina Gutiérrez, viuda de Alvarez, 250; D. Ramiro Fernández, 200.

Suma y sigue 12.500 pesetas. Continúa abierta la suscripción en las oficinas de este Gobierno civil y en la sucursal del Banco de España de esta localidad.

### Donativos

El cartero del pueblo de Villalibre ha entregado para la suscripción racional los haberes que le corresponden como tal del mes de febrero y que ascienden a 94 pesetas.

El Ayuntamiento de la Encina, 200 pesetas para el mismo fin y los maestros y maestras, niños y niñas de las escuelas de Noceda del Bierzo, 47,05 pesetas.

Los niños de la escuela de Villarejo de Orbigo y la maestra de la misma han contribuido con veinte pesetas para la suscripción nacional.

## "Día del Plato Unico"

15 de Marzo de 1937

Menú oficial

Medio día: Faba y un solo postre de fruta.

Noche: Chuletas de ternera

## La Presidencia de la Diputación

En el Gobierno civil nos facilitaron ayer la siguiente nota:

«Por haber cesado en el cargo de Presidente de la Comisión Gestora Provincial, don Enrique González Luaces, ha sido nombrado D. Ramón del Riego Jove, el que tomará posesión mañana». (Hoy, miércoles).

## Sección Religiosa

Novenarios de San José.—Catedral, el día 11, en el altar del Santo Patriarca, dará comienzo, como en años anteriores, dicha novena.

Todos los días habrá misa a las once y a continuación se rezará la novena.

En la iglesia de los Jesuitas, en San Martín, organizado por la piadosa Asociación Josefina, se harán los novenarios como de costumbre, y asimismo en otros sitios.

## Central Eléctrica de D. Enrique Areas Salgado, de Carucedo

Tarifas aplicables a los pueblos de Carucedo, Borrenes, Lago, San Juan de Paluzas, Villaverde de la Abadía, Chana, Barrosa, Carril, Friería y Sobrado.

Tensión: 127 voltios.

### Tarifa número 1.—Por tanto alzado

|                      |                     |
|----------------------|---------------------|
| Lámpara de 10 vatios | 1.75 pesetas al mes |
| » » 15 »             | 2.40 » » »          |
| » » 25 »             | 3.00 » » »          |

### Tarifa número 2.—Por contador

Hasta 10 kilowatios por mensuales a 0.80 kilowatio

De 10 en adelante a 0,70

| Instalación | Mínimo de consumo | Mínimo de percepción |
|-------------|-------------------|----------------------|
| 338 W       | 3.80 kw           | 3.04 pesetas         |
| 508 »       | 5.70 »            | 4.56 »               |
| 816 »       | 9.50 »            | 7.60 »               |
| 1.270 »     | 14.00 »           | 11.20 »              |
| 1.623 »     | 18.75 »           | 15.00 »              |

Si el abonado no hace uso de la facultad de instalar contador de su propiedad, lo suministrará la Empresa de conformidad con lo dispuesto en el Decreto del Ministerio de Industria y Comercio del 13 de Julio de 1936.

### Tarifa número 3.—Para fuerza motriz por tanto alzado

|                           |                 |
|---------------------------|-----------------|
| Motores hasta 5 kw al mes | 45 pts. por HP. |
| » de 5 a 15 » al mes      | 40 » » »        |
| Mayores de 15 » al mes    | 35 » » »        |

### Para fuerza motriz por contador

|                              |                |
|------------------------------|----------------|
| Hasta 2.000 kw h mensuales a | 0.30 pts. kw h |
| » 2.001 a 4.000 » a          | 0.25 » »       |
| » 4.001 a 6.000 » a          | 0.20 » »       |
| » 6.001 en adelante          | 0.15 » »       |

Se cobrará un mínimo de consumo de 11,20 kw h mensuales por kilowatio instalado al precio de 0.30 o sea 3.36 pesetas.

El servicio de alumbrado será permanente desde la puesta a la salida del sol y el de la fuerza desde las ocho a las diez de la noche.

Los impuestos que gravan el consumo de energía eléctrica, serán de cuenta del abonado.

Cualquier duda en la interpretación de estas tarifas, será resuelta por la Delegación de Industria.

Don Antonio Martín Santos, ingeniero jefe de Industria,

Certifico: Que en el expediente incoado para dar cumplimiento al artículo 83 del Reglamento de Verificaciones Eléctricas de 5 de diciembre de 1933, resultan autorizadas oficialmente las anteriores tarifas.

Y para que conste, a los efectos de publicidad reglamentarios, extiende la presente en León, a 8 de marzo de 1937.

## FRANCISCO MOLLEDA

Abogado

Profesional a su nuevo despacho, calle de Cervantes, 8, triplado, piso segundo.

Horas de consulta, de 9 a 12 de día y de 4 a 6 de noche.

## DE SOLIEDAD

Ha dado a luz una hermosa niña, su primogénita, la joven señora D.ª Felicitas Prieto, esposa del médico de Gradefes D. José del Pozo.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan sin novedad.

Gordial enhorabuena a los nuevos padres y a los abuelos D. Pablo Prieto, dueño de la fonda "La Confianza", y esposa.

## Gran Café IRIS

Sesiones de Varietés

Presenta hoy

## Lolita Garci

Estrella del baile americano.

Y los cuartetos del canto regional

## DUO ASTUR

## Café LION D'OR

Sesiones de Varietés

HOY ÉXITO HOY De la extraordinaria cantante

## Paquita Burguete

Éxito sin precedentes

## Café IBERIA

Gran sala de Varietés Servido por señoritas

Éxito radioso de

## Vicinia Carnier

Estrella de la canción

## ALMACENES RIDRUEJO

Corretería (28) Materiales de construcción  
al por mayor y detall  
**MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)**  
Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526



## Receptores

Agencia exclusiva

## RADIO-VIDAL

Ordoño II-2 Teléfono 1449